
FRÖBEL-KREIS

Helena Reingen
c/o Stadtverwaltung Bad Blankenburg
Markt 1
07422 Bad Blankenburg

Telefon 0176 40100173
Telefax 036741 3755

www.froebeldekade.de
h.reingen@froebeldekade.de

Pressemitteilung

30. März 2017

Fröbel, der Schulmann – Fachtag der International Froebel Society Deutschland in Keilhau

Anmeldeschluss ist der 14. April 2017

Der große Humanist und Menschenerzieher Friedrich Wilhelm August Fröbel zog im Jahr 1817 mit seiner „Allgemeinen Deutschen Erziehungsanstalt“, ein Jahr nach ihrer Gründung in Griesheim/Thüringen, in das kleine Dorf Keilhau bei Rudolstadt. Denkend tätig werdende Menschen sollten dort heranwachsen und sich gleich jungen Pflänzchen entwickeln und entfalten.

Zu Ehren des diesjährigen 200. Jubiläums veranstaltet die International Froebel Society Deutschland, gemeinsam mit dem Neuen Thüringer Fröbelverein und dem JugendSozialwerk Nordhausen e.V., am Samstag, den 22. April 2017, ihren Fröbelfachtag an der Fröbelschule in Keilhau.

Das Ziel des Fachtags ist es, Fröbels Idee von Kindheit, Pädagogik und Schule mit heute relevanten Konzepten und Praktiken zu konfrontieren sowie gelungene Beispiele aus der Fröbelpraxis vorzustellen, zu diskutieren und gemeinsam zu erproben. Fröbels Pädagogik gründet auf dem Wunsch einer ganzheitlichen, kontinuierlichen und aufeinander abgestimmten Erziehung und Bildung vom Vorschul- bis zum Ausbildungsalter. Dementsprechend orientieren sich auch die Veranstaltungen des Fachtags und stellen Anknüpfungspunkte zwischen der bekannten Vorschulerziehung Fröbels und der Schulerziehung dar.

Wie aktuell ist Fröbels Schulpädagogik von 1817? Warum wäre Fröbel skeptisch gegenüber der Inklusion? Können uns gelebte Fröbel-Praktiken in Südafrika ein Vorbild sein? Was heißt Polytechnik als anwendendes Prinzip im Unterricht und wie wende ich sie an? Wie lassen sich Fröbel-Falttechniken und Arbeiten mit Holz in die pädagogische Arbeit integrieren? Und wie gelingt der Übergang zwischen Kindergarten und Schule am besten? Im Rahmen von Vorträgen und Workshops werden diese und weitere Fragen behandelt.

Zielgruppe der Veranstaltung sind all jene, die sich für Fröbel, seine wieder hochaktuelle Pädagogik sowie deren praktische Umsetzung in Keilhau interessieren sowie Kindergärtnerinnen und Kindergärtner, Lehrerinnen und Lehrer und andere, die sich in ihrer pädagogischen Tätigkeit privat oder beruflich weiterbilden und austauschen möchten.

Seit 2005 führt die International Froebel Society Deutschland Fröbel-Fachtage mit internationaler Beteiligung in Deutschland durch. Bereits 2007 gewannen regionale Akteure den Verein zur Durchführung ihres Fachtags in Rudolstadt und auch an der Fachtagung 2015 in Bad Blankenburg, zum 175. Jubiläums des ersten Kindergartens, war die IFS-D beteiligt.

Programmflyer und alle weiteren Informationen unter www.froebeldekade.de. Anmeldungen bis zum 14. April 2017 unter: www.froebelseminar.de.

